

平成23年1月15日

# あさくさ

東59丁  
通商33号





## 新年のご挨拶　西山 高山 久俊

新年明けましておめでとうござい

ます。

平成24年の新春を組み、利用者並びに保護者の皆様、各施設の皆様に心から新年のご挨拶を申し上げます。

昨年22年の国内外の出来事を時系列で振り返りますと、高崎市の牛口

箇谷西尾、焼山古畠振興と吉田町の堺尾、大相撲横綱問題、猛暑、10〇歳以上の高齢者の所在不明、災害神での衝突事件、イチロー10年達成200本安打、ノーベル化学賞、ナリヤ監修事故83人生還、ロッテ日本一、北朝鮮の韓国の島東運等々……

年に様々な事がありました。それそれが結果や過去をもたらした出来事でしたのが、経験してみると豊富的な事件のほうが記憶に残るのは私たち自身とも四年は、さわやかな感覚の新しい年であるよう頷かずにはいられません。

軒ひいて、当施設園での一番大きな出来事と申せば、やはり「建築工事の竣工」でしょうか。

平成23年に現在の児童併用施設としての建物となり20年後、時代の変遷とともに、施設改修はもとより、地域ニーズに対応した事業の取組みや、利用される方々の声がいいの多様

化や高齢化、それに伴う生活環境の変化等から、施設の老廃化が顕著となり、しばらくの間利用者の皆様に不便をかけておりました。施設の尽力により、成人棟・児童棟ともに2室つつの新築（一部改築）を決定していただき、昨年12月に着工、23年3月の完成を目指して着々と進捗しております。4月からは住棟が改修され、もうひと段たな空気の流れを感じながらの生活が始まることになり、利用者の皆様とともにその日を楽しみしております。

さて、新年、当園におきましては、前述の住棟の改修に伴う支援体制の見直し、更なる利用者のQOL（生活の質）の向上、そして、施設入所者の地域生活への移行、この3点の具体的な方針の年にしたいと考えております。

昨年には、「法人としてのモットー」も決まりました。「安心と豊かな生活（くらし）」をまざつねで」、当園の「元気のめぐらし、諦めない、黙る」と阿諧に心に刻み、高齢者医療においては、利用者の方から「なんか車に附ってきたみたい……」といいたいと決意も新たにしてあります。どうぞ本年も、保護者の皆様のご理解とご支援をお願いしますよ。

最後に、お正月のお話しあひと話からの引用です。竹下洋之助さんのお話、「一日

「竹にフジがなければ、ズンベラボウで、ヒロとめがなくて、黒石に南えるあの強まる生まれてこないであろ。竹にはやなりフジがいるのである。同様に、遅れる歲月にもやはりフジがいる。どちられば、とりとめもなく過ぎていきがちな日々である。せめて年に1回はフジをつくつ

## 一步二歩!!

→自活訓練を通して

など語り一同心配しましたが、そんな心配はすぐになくなり、今ではすっかり新しい生活にも慣れ、自分の時間を作つくりと楽しんだり、衣服の洗濯、庭作業等の掃除、買い物等様々な体験をしながら毎日活動している利用者の方がいます。園では11月から児童北緯のある利用者の方を対象に自活訓練事業を始めました。具体的には、グループホームの一角を借り、将来の自立生活、地域移行を目指し、日常生活に必要な訓練を行っています。

引掛けの日、一緒に普段の片づけをしていると利用者の方から「なんか車に附ってきたみたい……」との言葉。この日からこれまでの高齢者の生活から大きく環境が変化しました。やはり初めは、新しい環境への不安や戸惑いが感じられ、大丈夫か

て、身辺を整理し、長い人生を耐えられる力を養いたい。

そういう意味では、お正月は春樹が開く、おめでたくて、心もあらためる。普段よりも考えられないことも考えたい。無理技のお詫びをしてみたい。そして、新たな環境と希望も生み出したい。すがすかしくて、さわやかで、お正月はいいものである。」

## 一步二歩!!

→自活訓練を通して

をしていて、利用者の方から「なんか車に附ってきたみたい……」と

いるものの中でも、地域社会において最も多く、地域社会における困難を抱える障害者、児童青少年を対象に、自立した生活が実現されるよう職員一同サポートしていくことを願います。

年次報告書

車の運転による交通事故に入院してしまった。車の運転で運転免許を剥奪された。車の運転免許を剥奪された。

# 『陶板焼き』



昨年度、なかなか活動することができたくさんの職業・作品を完成状態にあった陶業作業班。その間、利用者さんたちは木工車・創作活動班に分かれ作業を行っていましたが、この秋より新たに陶板焼き・本格的に陶業作業班としての活動を再開しました。

それに関し、最初に取り組んだことは陶板の絵画がある職員が現在はいなくなってしまったため、その技術・知識を習得することです。経験者の方に依頼し、数ヶ月取り組みやつと一連の流れを習得することが出来、利用者の皆さんに作業を行ってもらえる環境が整いました。

メンバーは成人期からの者、児童様から名前の叶う名、絵画のある成人就労利用者の皆さんに久しぶりに施設の感覚を離かめでは喜び大きさ。初めての絵画となる見直しも利用者さん達にこそつて来て下さい。しかし、思が暮れに来場、懇切な態度、粘土の質、指先の力が完成度

の差し出しありであります。實感させていくにはまだ時間がとるが、これから「陶板焼き」をやりとやりとたくさんの方に見て貰おうと使用しただけまるとう、全員で用意していかないと想います。



## 陶業活動班の紹介

# ケアホーム設立に向けて

今、聞かない限りの方でも地域で暮らせるよう各事業所でグループホームやケアホームを設立していくが、阿佐ヶ谷でも地域活動に向け取り組むことになりました。六月に利用者の方に断だけではなく、地域で生活している方々のビーチオーナーとしてアンケート調査を実施しました。結果については、地域の方にお知らせした通りです。その中で地域で暮らしたいと回答した利用者の方がおり、ケアホーム設立に向け取り組むことになりました。

家族の方に理解を得て女子五名のメンバーが決まり、11月には家族の方への説明会も行いました。説明会の中では地域からケアホームでの生活が出来なくなったり場合どうなるかとの質問がありました。契約制度などで他事業所を利用する事も可能だし、同居面でも受け入れ体制があることを伝えました。



今、聞かない限りの方でも地域で暮らせるよう各事業所でグループホームやケアホームを設立していくが、阿佐ヶ谷でも地域活動に向け取り組むことになりました。六月に利用者の方に断だけではなく、地域で生活している方々のビーチオーナーとしてアンケート調査を実施しました。結果については、地域の方にお知らせした通りです。その中で地域で暮らしたいと回答した利用者の方がおり、ケアホーム設立に向け取り組むことになりました。

家族の方に理解を得て女子五名のメンバーが決まり、11月には家族の方への説明会も行いました。説明会の中では地域からケアホームでの生活が出来なくなったり場合どうなるかとの質問がありました。契約制度などで他事業所を利用する事も可能だし、同居面でも受け入れ体制があることを伝えました。

今、聞かない限りの方でも地域で暮らせるよう各事業所でグループホームやケアホームを設立していくが、阿佐ヶ谷でも地域活動に向け取り組むことになりました。六月に利用者の方に断だけではなく、地域で生活している方々のビーチオーナーとしてアンケート調査を実施しました。結果については、地域の方にお知らせした通りです。その中で地域で暮らしたいと回答した利用者の方がおり、ケアホーム設立に向け取り組むことになりました。

家族の方に理解を得て女子五名のメンバーが決まり、11月には家族の方への説明会も行いました。説明会の中では地域からケアホームでの生活が出来なくなったり場合どうなるかとの質問がありました。契約制度などで他事業所を利用する事も可能だし、同居面でも受け入れ体制があることを伝えました。

今、聞かない限りの方でも地域で暮らせるよう各事業所でグループホームやケアホームを設立していくが、阿佐ヶ谷でも地域活動に向け取り組むことになりました。六月に利用者の方に断だけではなく、地域で生活している方々のビーチオーナーとしてアンケート調査を実施しました。結果については、地域の方にお知らせした通りです。その中で地域で暮らしたいと回答した利用者の方がおり、ケアホーム設立に向け取り組むことになりました。

# 「Yクアップ

P4  
59号

## 東棟

### 年末お楽しみ会

12月9日（木）成人食堂にて、横手市のホテルから食事を取りよせ年末お楽しみ会を行いました。

豪華な料理とシャンパンで乾杯～！！

シャンメリーではなく、本当にアルコールが入ったシャンパンです。

ほろ酔いで、いい気分・・・。あ～おいしいなあ？

福笑いもやったし、おいしいごちそうも食べたし・・・

まは満足じゃ～！！（笑）

奥は...  
ここでしょ。



## 西棟

### 忘年会

12月9日、横手セントラルホテルに出掛け「西棟忘年会」を行いました。

なかなかお目にかかる事のない御馳走と少しのアルコールに皆ご満悦。

カラオケが始まると我が隊がマイクを取り合い自慢の歌を披露し合いました。

最後は「世界に一つだけの花」を全員で歌い和やかな雰囲気の中、食を終えることができました。





# ほほえみピ

南様

## クリスマス会

北様と南様合戦で12月21日（火）にクリスマス会を行いました。利用者と職員が一緒にになって、計画からポスター作りや会場準備、そして司会進行をして食を盛り上げとても暖やかな時間となりました。西条様は歌いっきり大きな声でカラオケで歌ったり、またサンタクロースからお菓子のプレゼントをもらい、うれしいことづくめの一日でした。



待ってました！  
サンタさん！



ローストチキンや  
カレーピラフ  
みんなおいしーね！



今年もありがとうございました  
中身は何が楽しみだなあ～

北様

## 児童会



楽しいですね～  
嬉しいです。



クリスマス会を  
行事に関しても  
話し合っているよ！



ひよ  
らつ  
めい  
いや  
たさ  
(^\_-)

北様では利用者の皆さん方が自分たちの生活の改善点を出し合い、ルールを作り、仲良く協力し合い、自分たちの生活をより良く豊かに楽しく生活を送れるよう皆さんで取り組んでいます。以前、元気な挨拶をする事を目標に挙げ、今では元気良く挨拶をする事ができ、北様は元気に溌々とされています。今は進んで、個別に参加し校内を訪問する事を目標に挙げています。

# 「当直」のお仕事

●専任当直員 ●広報委員

●まずははじめに、主な業務内容は?

●主に屋内の点検・戸開き・火の始末・ボイラーの運転等で、他は夜間の電話番や朝の玄関掃除もしています。

●なるほど~、色々あるんですね。

●今までで大変だったことや、びっくりした事は?

●大変だったのは、無断外出の対応や非常ベルのいたずら。無断外出は玄関にマジカルテンキー(ドアロック)が付いたことで大分なくなりました。

●びっくりしたことは、夜に外から車庫の中を覗いていた人がいたこと! 平常心を保ち、声をかけに行ったら…車でブーン! といつてしまって…いやー、あれはびっくりしたな。

●そ、そんなことが! まさに、不審者ですね…怖い怖い!

●では、少しプライベートをお聞きします。休みの日は何をしていますか?

●休みの日は座作業、フルーツトマトとメロンの出荷をしてます。

●メ、メロン…食べたい(妄想中につぶやく、よだれが…あ、失礼(笑))

●趣味は何ですか?

●下手の趣味ですが、ゴルフですね。友人に説かれて、よく行きます。

●あら素敵! 今度ぜひ、手ほどきを。では最後に一言。

●当直は一人はっち…。業務中、自分の体にもしものことがあつたらどうしようかと考える時があります。底いつた産業かな?(笑)

●まだまだ若いですよ! ありがとうございました。

今回、快くインタビューに応えて下さったのは、当直5年の佐々木光賀さんでした。

私たち職員の知らない所で、夜間陰ながら支えて下さっていることがわかりました。ありがとうございます。お体には十分に気をつけて頂き、これからも同僚の夜間帯を守っていただきたいと思います。よろしくね!



## あひがわ

みなさまのあたらしい着地に利用者の方々とともにおられ申上げます。

○高橋クリニック  
○ボランティア李和樹  
○相馬善景 ○神谷見二郎  
○川崎英香供

## ホリシナショナル

新規に引取請き、松田井2期。

○山口一矢ともひう  
○あじや(大東だ)・じょんこ(お

ま)ね  
○れなね  
「なんだかねづ(感)あるんだな、  
はえぐ草く(え)(感)さあどうて  
ねねね」

○小笠原敏子  
○ボランティア李和樹  
○わたばうし柳  
○日立エニシアオートモティブ  
○赤堀義博店舗  
○内裏幸輔  
○マックスバリュ平岡店舗

## お別れセ

○越後賀賀(10月より)  
○越後賀賀(新規開設)

○初めまして。利用者の皆さんは毎日エネルギーをいただいて、楽しく働かさせていただ

明けましておめでとうございます。  
本年も、利用者、職員共々、ようしくお世話になります。

年内に冬が来ましたね。今からでも毎年好年、願ってしまいます。  
「今年は雪が降らなきゃ良いなあ」  
そんなことを思うのは私だけでしょうか。

暮かしてあります。  
HOB22 (32) 8000

ボランティア李  
松田井子

李和樹

## ホリシナショナル

○高橋平山雅大  
○相馬善景あかね

○高橋平山雅大(12月31日)

お隣さまや、隣家の声かけに何件かお聞きました。ありがとうございました。  
お隣を頂きました。ありがとうございました。  
今後も頑張っていますのでお聞か

利用者の皆さん、保護者の方々、職員の方々に多くの事を学ばせていただけます。  
お隣に預かるようにしていきたいと思っております。

利用者の皆さん、保護者の方々、職員の方々に多くの事を学ばせていただけます。  
お隣に預かるようにしていきたいと思っております。